
Niederschrift Nr. 6/2022 über die Sitzung der 

Gemeindevertretung Nusse vom 18.08.2022, 

im Feuerwehrgerätehaus (Kurzenlandskoppel 2) 
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rr... 21:04 Uhr 

[Unterbrechungen nn Keine 
Gesetzliche Mitgliederzahl an 11 

Anwesend | Bemerkung 
a) Stimmberechtigt _ . 
1. Bürgermeister Lars Wunsch als Vorsitzender 

2. GVin Dr. Bettina Heidenreich 

3. GVin Britta Hölscher 

4. GV Dirk Hafemann 
5. GV Eike Pehmöller-Siemers entschuldigt 

6. GV Markus Burkhardt entschuldigt 

7. GV Heiner Schultz 
8. GV Jes Wunsch 

9. GV Klaus Riskowski entschuldigt 
10. GV Helmut Vogt 

11. GV Niels Wunsch 

b) Nicht stimmberechtigt _ 2 
1. Frau Richter, Protokollführerin   

  

Tagesordnung’ 
  

Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
2. Ergänzung/Änderung der Tagesordnung 

3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit - hier: Verfahrensbeschluss nach $ 35 Gemeindeordnung 
Niederschrift der Sitzung vom 23.06.2022 
Bericht des Bürgermeisters 
Bericht aus den Ausschüssen 
Stadt-Umland-Kooperation mit der Stadt Mölln 
Verbindliches Angebot der TraveNetz GmbH für den Abschluss eines 
Stromkonzessionsvertrages 

9. Förderung des Neu-, Um- oder Ausbaus von Infrastrukturanlagen des öffentlichen 
Personennahverkehrs (ÖPNV) 

10. Einwohnerfragezeit 
Nichtöffentlicher Teil 
11. Mietangelegenheiten 
12. Grundstücksangelegenheiten 
Öffentlicher Teil 
13. Bekanntgabe der im Nicht-Öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
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1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Lars Wunsch eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

! Die hier niedergeschriebene Tagesordnung entspricht der unter TOP 2 abgeänderten, neuen Fassung.



Ergänzung / Änderung der Tagesordnung 

Der ursprüngliche Tagesordnungspunkt 9 „Bebauungsplan Nr. 6b, 1. Änderung (Hauptstraße), 
hier: Abwägung und Satzungsbeschluss“ entfällt. 
Als TOP 11 werden „Mietangelegenheiten“ behandelt. 

Die Nummerierung der restlichen Tagesordnungspunkte ändert sich entsprechend. 

Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit, hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 

Die Tagesordnungspunkte 11 „Mietangelegenheiten“ und 12 „Grundstücksangelegenheiten“ wer- 
den nicht öffentlich behandelt. 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesend | Dafür | Dagegen | Enthaltung 
8 8 0 0 

Niederschrift der Sitzung vom 23.06.2022 

Es gibt keine Ergänzungen oder Änderungen. 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesend | Dafür | Dagegen | Enthaltung 
8 : 5 0 0     

Bericht des Bürgermeisters 

25.06.2022 Flohmarkt auf dem ZOB 

27.06.2022 Schulleiterwahlausschuss für die Schule Sandesneben 
-> neuer Schulleiter wird Herr Dr. Jan Rüder 

27.06.2022 Bürgermeisterrunde 

28.06.2022 Vor-Ort-Termin mit einem Gewerbetreibenden bzgl. Werbeanlagen 

29.06.2022 Vor-Ort-Termin mit Herrn May und Helmut Vogt 

04.07.2022 Treffen mit             und Bettina Heidenreich zum Thema 
Gewerbeschau 2023 

07.07.2022 Treffen mit dem geschäftsführenden Vorstand des TSV Nusse 

12.07.2022 Termin mit Frau Gräning vom Kreis bzgl. der Bushaltestellen in Nusse 

19.07.2022 Termin mit dem Ordnungsamt bzgl des Fahrradweges Richtung Kühsen 

20.07.2022 Termin mit einem Gewerbetreibenden bzgl. der Nahversorgung 

21.07.2022 Urlaubsübergabe an Heiner Schultz 

23.07. — Urlaub von BGM Lars Wunsch - stellv. BGM Heiner Schultz hat Amts- 
12.08.2022 geschäfte übernommen: 

- Schaden Gemeinschaftspraxis ist größtenteils repariert, 
- Auftrag für das Notstromaggregat wurde vergeben, 
- Wespennest am Spielplatz wurde beseitigt, 
- Gespräch mit Unternehmer bzgl. eines Bauantrages 

10.08.2022 Vor-Ort-Termin mit Frau Gräning und Herrn Schmal vom Kreis bzgl. 
der Bushaltestellen 
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11.08.2022 Abstimmungsgespräch mit Heiner Schultz bzgl der Themen, die im 
Urlaub aufgetreten sind 

13.08.2022 OpenAirKino 

15.08.2022 Termin mit Landrat Dr. Mager 

Weitere Themen 

e Die bestellte Geschwindigkeitsmessanlage wurde nun geliefert. Diese wird nun 
zusammengebaut und entsprechend programmiert. 

e Auftrag zur Brückenprüfung nach DIN1076 vergeben 
Dies betrifft die Brücke in der Heierwiese und die Fußgängerbrücke Ringstraße 

e Antrag auf Förderung zur Notstromeinspeisung beim Kreis gestellt 

e Zur Info: Deckenerneuerung L 220, Kühsen — Berkenthin 
(Bauzeit geplant bis Anfang Nov. 2022) 

Nächste Termine 

26.08.2022 Mitgliederversammlung der JF Nusse 

09.09.2022 Mitgliederversammlung der FF Nusse 

10.-11.09.22 Schützenfest Nusse 

  

Bericht aus den Ausschüssen 

Haupt- und Finanzausschuss 

e Themen für die nächste Sitzung: Erbbaurecht 
  

Jugend-, Sport- und Kulturausschuss 

e Flohmarkt war eine gelungene Veranstaltung, die Einnahmen gingen an die Möllner 
Tafel 

e Das Freiluftkino in Nusse hatte 150 Gäste 

e Fur das Kinderfest am Samstag werden noch Helfer gesucht 

  

Bau- und Wegeausschuss 

e Wasserschaden im Ärztehaus 
e 04.07. Fahrradtour durchgeführt; es wurden diverse Schäden aufgenommen 

e 10.08.2022 Termin Bushaltestellen 

  

Wirtschafts-, Umwelt- und Zukunftsausschuss 

e die geplante Sitzung am 12.07.2022 wurde auf den 22.08.2022 verschoben 

e Themen: Gewerbeschau, Heierwiese, Obstbäume 

  

Abwasserausschuss 

e Nächste Sitzung am 24.08.2022 
  

Amtsausschuss 

e Bürgermeisterrunde am 27.06.2022 
o Bericht aus den Zweckverbänden 
o Einführung der Doppik zum 01.01.2024 (ab dem 3. Quartal sollen 

Schulungen erfolgen) 
o Neue Schulsekretärin GS Nusse ab 01.01.2023 

e Neue Rettungswache im Amt Sandesneben-Nusse 
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Stadt-Umland-Kooperation mit der Stadt Mölln 

Beschluss: 

Das Thema soll zur weiteren Beratung in den Wirtschafts-, Umwelt- und Zukunftsausschuss 
gegeben werden. 

Abstimmungsergebnis: 
Anwesend | Dafür | Dagegen | Enthaltung | 

8 8 0 0 

  

  

            

Verbindliches Angebot der TraveNetz GmbH fiir den Abschluss eines Stromkonzessions- 
vertrages 

Der Stromkonzessionsvertrag ist den Gemeinden des Amtes Sandesneben zur Beratung und 
Beschlussfassung übersandt worden. In vielen Gemeinden liegen bereits Beschlüsse darüber 
vor. In einigen Gemeinden steht dies noch aus. 
Zwischenzeitlich haben sich noch ganz geringfügige Änderungen im Text des $ 4 Absätze 4 und 
5 ergeben, die den Umgang mit der Umsatzsteuer regeln. 
Auf ausdrückliche Empfehlung der Treukom, Herr Höppner, wurden zu diesem Punkt noch ein- 
mal Verhandlungen aufgenommen. Diese Verhandlungen konnten nunmehr zum Ende geführt 
werden und geben Rechtsicherheit in diesen Fragen auch bei sehr unterschiedlichem steuerli- 
chem Status der Gemeinden als Unternehmen und auch als Kleinunternehmer. 
Die steuerlichen Interessen aller Gemeinden wurden mit diesen Formulierungen gewahrt. 

Änderungen siehe Vorlage. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung nimmt die geänderten Passagen des $ 4 Absätze 4 und 5 zur Kenntnis 
und billigt diese. Der Bürgermeister wird beauftragt, den Stromkonzessionsvertrag in der geän- 
derten Fassung zu zeichnen. 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesend | Dafür | Dagegen | Enthaltung 
8 8 0 0 

  

  

            

Förderung des Neu-, Um- oder Ausbaus von Infrastrukturanlagen des öffentlichen 
Personennahverkehrs (OPNV) 

Sachverhalt: 
Der Kreis Herzogtum Lauenburg hat seine bisherige Richtlinie zur Förderung des Neu-, Um- 
oder Ausbaus von Infrastrukturanlagen des öffentlichen Personennahverkehrs überarbeitet und 
stellt seit 2022 zu diesem Zweck eine Zuwendung in Höhe von 75 % der förderfähigen Umbau- 
kosten zzgl. Planungskosten in Aussicht. Zuständig ist der Fachdienst Regionalentwicklung und 
Verkehrsinfrastruktur. 

Die Gemeinde Nusse hat dort am 28.06.2022 für drei Haltestellen eine Interessensbekundung 
abgegeben. Betrachtet werden sollen die Haltestellen „Ziegelweg“ in der Pantener Str. / K 35 so- 
wie die Haltestellen „Sportplatz“ und „Scheideweg“ an der Mannhagener Str. / L 257. Ein barrie- 

refreier Umbau soll bei den genannten Haltestellen in beide Fahrtrichtungen erfolgen. Zur Klä- 
rung des Handlungsbedarfes zur Schaffung von Barrierefreiheit bei den genannten Haltestellen 
wurde zwischen Gemeinde, Amtsverwaltung und Kreisverwaltung ein Vor-Ort-Termin am 
10.08.2022 durchgeführt. 

Seites der Gemeinde Nusse ist vor diesem Hintergrund die Entscheidung zu treffen, ob die Pla- 
nungen zum barrierefreien Umbau der genannten Haltestellen in der aktuellen Förderkulisse 
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weiterverfolgt und zu diesem Zweck ein Ingenieurbüro mit der Erarbeitung einer Detailplanung 
nebst Kostenschätzung beauftragt werden soll. Diese Unterlagen werden im Rahmen einer An- 
tragstellung beim Kreis benötigt. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Nusse beschließt, den Bürgermeister zu ermächtigen, ein Ingenieur- 
büro mit den Planungsleistungen für den Umbau der Bushaltestellen ,Ziegelweg“, „Sportplatz“ 
und ,Scheideweg" in Nusse zu beauftragen. 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesend | Dafür | Dagegen | Enthaltung 
8 8 0 0 

  

  

            

10 Einwohnerfragezeit 

e Findet noch eine Alternative zum Neujahrsempfang statt? 
GV Vogt erklärt, daß es bereits diverse gut besuchte Veranstaltungen der Gemeinde gab. 
Es wird versucht im kommenden Januar wieder einen Neujahrsempfang durchzuführen. 

e Problematik Verteilung Möllner Markt 
Der Marktausträger war krankheitsbedingt ausgefallen. Die Dauer des Ausfalls war zu 
Beginn nicht absehbar. 
Nach Rücksprache mit dem MARKT ist das Aufstellen von Abholboxen nicht vorgesehen. 
Die Amtlichen Bekanntmachungen der Gemeinde Nusse werden laut Hauptsatzung der 
Gemeinde Nusse ausschließlich in den Lübecker Nachrichten, Lauenburger Teil, und im 

Internet unter www.amt-sandesneben-nusse.de veröffentlicht. 

e Geschwindigkeitsmessanlage 
Die Geschwindigkeitsmessanlage wurde im November 2021 bestellt und aufgrund von 
Lieferschwierigkeiten im August 2022 geliefert. 
Zusätzlich hat der BGM eine Bewerbung bei der Straßenverkehrswacht Schleswig-Hol- 
stein abgegeben, die 50 solcher Dialog-Displays verschenken. 

e Lokale Einkaufsmöglichkeit 
Zur Zeit laufen sehr positive Gespräche mit einem Nahversorger. 

e Mögliches Baugebiet — wann beginnen die Baumaßnahmen? 
Eine genaue Aussage dazu kann nicht gegeben werden. 
Es wird zur Zeit ein Artenschutzgutachten erstellt. Dieses wird ungefähr ein Jahr dauern 
und anschließend kann ggf. mit der Erschließung begonnen werden. 
In der Zwischenzeit wird dann der B-Plan weiter verfeinert. 

e Neubau des Schulverwaltungstraktes 
Es wird nachgefragt, ob die Platzierung der Goedtke-Skulptur „Die Gänse“ final ist. 
Dies muss bei der Schulleitung bzw. dem Amt erfragt werden. 

e Parkplatzmarkierungen 
Die Markierungen der Parkplatzflächen am Gemeindezentrum und in der Straße „An der 
Steinau“ werden demnächst erneuert. 

Nichtöffentlicher Teil 
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Öffentlicher Teil 
  

13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

Zu TOP 11 Mietangelegenheiten: 
Der Haupt- und Finanzausschuss wird Mietmodalitäten erarbeiten 

  

    um haul SEN 
Bürgermeister Protokollführerin 
Lars Wunsch Christina Richter 
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